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à votre service édito

Une année pleine de
perspectives d’avenir

Ce premier Mag de l’année 2012 m’offre l’occasion de vous
souhaiter à chacun d’entre vous, une bonne et heureuse année.
L’année 2011 aura concrétisé des projets qui nous tenaient très à

cœur, notamment en faveur de l’emploi, avec la Maroquinerie du Puy.
Notre territoire attire de nouvelles entreprises qui contribuent au
développement économique de la ville et nous devons poursuivre en ce
sens. Des chantiers emblématiques sont également sortis avec la mise
en marche du nouvel éclairage public, la réhabilitation de certains
quartiers, etc. 

Les Ponots sont à nouveau fiers de leur ville et les actions mises en
place en termes d’amélioration du cadre de vie, de la propreté, 
d’animations dans la ville, ont été saluées. C’est une belle preuve de
confiance et nous vous en remercions.

En 2012, la ville continuera de construire son avenir en respectant trois
priorités : l’accompagnement de nos enfants dans nos écoles, le
logement et l’emploi. En matière de logement, de nouvelles opérations
de construction sont lancées comme la réhabilitation de la caserne
Romeuf ou encore l’îlot Capucins et le quartier de la Grande Poste. 
Je continuerai à me battre sans relâche sur le front de l’emploi pour
poursuivre dans la dynamique de 2011.

2012 sera une année riche en temps forts. Le très attendu centre
aqualudique ouvrira ses portes en juin, les rugbymen découvriront le
nouveau stade Lafayette, le premier coup d’envoi du Grand Trail du
Saint-Jacques sera donné en septembre et l’Hôtel-Dieu accueillera cet
été l’exposition “Au fil des araignées” qui connaît un grand succès à
Paris. Dans les pages de ce numéro, vous découvrirez aussi l’ensemble
des dispositifs mis en place pour les séniors.  

Bonne lecture… 

Maire du Puy-en-Velay

Visite guidée du futur centre aqualudique dont l’ouverture est prévue en juin 2012.

> MAIRIE
Standard tous services : 04 71 04 07 40.
L’hôtel de ville est ouvert du lundi au
vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à
17h30 (vendredi jusqu’à 17h).
Le service à l’usager (état-civil, élection,
réglementation…) est ouvert du lundi au
jeudi de 8h30 à 11h45 et de 13h30 à
17h30, le vendredi en continu de 8h30 à
16h. Une permanence état civil le samedi
de 8h30 à 11h45 - 04 71 04 08 33.

> PETITE ENFANCE
Crèche familiale : 04 71 07 01 31.
Relais assistantes maternelles :
04 71 07 01 32.
Multi-accueil "Les Petits Mousses” : 
04 71 07 01 44.
Multi-accueil "Les Coquins d’Abord" : 
04 71 02 26 10.
Multi-accueil "La Petite Poule Rousse" :
04 71 02 59 90.
Multi-accueil "Saperlipopette" : 
04 71 05 43 04.
Le P’tit Jardin : 04 71 07 01 32.
Service coordination petite enfance : 
04 71 07 01 43 - 04 71 07 01 33.

> CCAS
Standard CCAS : 04 71 07 01 30.
Foyer Les Chalmettes : 04 71 02 16 99.
Résidence Bel Horizon : 04 71 09 89 89.
Foyer Sainte-Monique : 04 71 05 31 94.

> CULTURE
Bibliothèque : 04 71 02 46 10.
Musée Crozatier : 04 71 06 62 40.
Le Théâtre : 04 71 09 03 45.

> POLITIQUE DE LA VILLE
Maison de quartier centre-ville : 
04 71 07 21 67.
Maison de quartier Germaine-Tillion : 
04 71 04 55 20.
Relais ados Val-Vert : 04 71 02 55 27.
Maison de quartier Guitard : 
04 71 05 60 97.
Relais ados Guitard : 04 71 02 76 89.

> ACCUEIL DE LOISIRS (3-12 ANS)
Val-Vert : 04 71 05 70 03.
Bel Air : 04 71 02 27 00.
Coordination : 04 71 04 08 00.
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est équipé du système flash
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(www.lepuyenvelay.fr).

Annexé à ce Mag, découvrez le DICRIM,
document d’information communal sur les
risques majeurs  pouvant survenir sur le
territoire de la commune. Il décrit les
actions de prévention des risques majeurs
pour réduire leur impact.



temps forts

4 - le mag

Téléthon avec Gym pour tous.

en images

Fêtes de fin d’année à l’Espace Coluche du Val-Vert.

La Maîtrise de la Cathédrale a présenté

des concerts de grande qualité.

Vif succès au loto des parents d’élèves de Marcel Pagnol.

Le folklore local à l’honneur salle Jeanne d’Arc.Le folklore portugais a proposé quelques danses colorées.

La parade de Lily Land a enchanté les plus petits.

Une belle affluence aux spectacles proposés.



“Mini-camions�, maxi-succès
Dans le cadre des animations de Noël, la Ville a soutenu l’exposition de 
mini-camions radiocommandés dans une ville reconstituée au 1/14e sur
250 m2 à la salle Jeanne d’Arc, le week-end des 16, 17 et 18 décembre 2011. 
À l’initiative de cet événement, un groupe de modélistes passionnés, qui a
créé en janvier 2011 l’association “Mini routiers de France”. 
Une exposition incontournable qui a ravi petits et grands.

Patrick Louvet préside cette association d’envergure nationale.

L’art chinois s’invite au Puy-en-Velay
L’Association Dynamique Interculturelle du Velay (A.D.I.V.) a concrétisé un
grand projet d’échange culturel entre la Chine (Shanghaï) et la Ville du 
Puy-en-Velay. Ce premier échange culturel a permis à l’artiste chinois 
Lu Yongzhong, peintre traditionnel et à l’artiste altiligérien Philippe
Bousseaud, photographe paysagiste de mettre en regard deux visions et deux
techniques différentes. Lu Yongzhong rêvait de venir en France : “Je suis
impatient de réaliser des paysages français en utilisant les techniques de la
peinture paysanne de Jinshan”.

Cérémonie des voeux : 
confiance, optimisme et
volontarisme

L’équipe municipale a présenté ses vœux
à tous les Ponots le 9 janvier au
gymnase Massot. La municipalité a
exposé ses priorités pour cette nouvelle
année, au nombre de 3 : devenir un terri-
toire dans lequel nos enfants apprennent
davantage à lire, écrire et compter,
développer le lancement de nouvelles
opérations en faveur du logement et
continuer les efforts en matière
d’emplois sur le bassin du Puy-en-Velay. 

“Ces priorités ne sont pas seulement le
travail des élus, soulignait Laurent
Wauquiez, c’est notre travail à tous,
notre réalisation collective. Par votre
action au quotidien, par votre énergie,
par votre attention à la vie de notre cité,
vous contribuez chaque jour à lui donner
cette nouvelle énergie. 

Bien sûr je ne sous-estime rien des diffi-
cultés. Je sais les moments difficiles que
certains traversent. Mais je ne veux pas
que nous cédions au pessimisme dans
lequel certains voudraient condamner
notre époque. Notre ville a une chance
extraordinaire. Dans une société qui
manque trop souvent d’humanité, Le
Puy-en-Velay est une ville à taille
humaine. Mon vœu pour 2012 est au fond
simple : protégeons notre ville, parce
qu’elle est aussi notre meilleure
protection.”

Lu Yongzhong exposera cet été à l’Hôtel-Dieu.

Le gymnase Massot était comble.

“Au triple A, 
je préfère le triple E

pour notre ville :
Emploi,

Environnement 
et Économie”

le mag - 5
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Bienvenue aux
nouveaux arrivants
Chaque nouvel habitant qui s’installe
sur la commune compte beaucoup
pour notre ville ! Afin de bien les
accueillir dans notre ville pour qu’ils
s’y sentent bien et pour favoriser
leur intégration, les élus municipaux
ont choisi, de rassembler, le samedi
26 novembre 2011 les nouveaux
arrivants de l’année en mairie.
Plus de 120 personnes étaient
présentes à cette occasion. 
Les AVF se tiennent à la disposition
des nouveaux arrivants pour les
accompagner dans leur installation 
(Contacts AVF - 04 71 09 12 22
avflepuyenvelay@yahoo.fr).

Le ministre de la
Santé inaugure le
nouveau bâtiment de
l’Hôpital Emile-Roux
Xavier Bertrand, ministre de la Santé
se rendait au Centre hospitalier
Émile-Roux le jeudi 8 décembre
2011, ultime étape de sa tournée
altiligérienne. Après la visite des
locaux rénovés, Xavier Bertrand et
Laurent Wauquiez ont principale-
ment évoqué les partenariats entre
l'hôpital et la clinique Bon Secours.
Le ministre de la Santé a ensuite
inauguré le nouveau bâtiment 
d’hospitalisation. 

Une championne
d’Europe de
taekwondo invitée 
au dojang du 
Puy-en-Velay
Le 19 novembre 2011, une jeune
championne de taekwondo venue 
de Haute-Savoie était invitée au 
Puy-en-Velay.  
Elle a dispensé aux élèves, enfants
et adultes, de ceinture bleue à noire,
un stage intensif au Stade Massot.

Katia Parroche, championne d’Europe de taekwondo, 
était invitée par le Taekwondo-club du Puy.

Transmettre un message fort : une ville agréable où il fait bon vivre.

Près de 40 millions d’euros ont été investis pour la rénovation du bâtiment 
d’hospitalisation du Centre Hospitalier Emile-Roux.
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Hommage à
Pierre Philibert
Pierre Philibert, ancien maire du 
Puy-en-Velay est décédé le mercredi
11 janvier. Laurent Wauquiez a tenu à
saluer l'homme qui présida aux
destinées de la commune de 1990 à
1995. "Comme beaucoup de Ponots, 
je suis triste depuis l’annonce du
décès de Pierre Philibert. Une figure
des plus attachantes de notre ville
nous a quittée. Au-delà de ce que
Pierre Philibert a fait dans son
engagement pour notre ville, il a porté
des valeurs humaines, dont chacun se
souviendra. Son regard attentif aux
autres était sa marque de fabrique
naturelle. C'était un homme populaire
au sens le plus noble, touchant par sa
générosité et ses attitudes. J'ai
apprécié sa sagesse, son bon sens et
bien sûr son amour pour le Puy-en-
Velay. Je pense bien entendu aux
membres de sa famille et à ses
proches, ses amis." 

La municipalité adresse ses plus
sincères condoléances à sa famille,
ses proches et ses amis.

Pierre Philibert fut maire du Puy-en-Velay 
de 1990 à 1995.

Le CMJ à la découverte de la Gendarmerie
Le Conseil municipal des jeunes a participé à une journée de découverte de
la Gendarmerie nationale. Les jeunes conseillers municipaux étaient reçus au
groupement de Gendarmerie de la Haute-Loire pour y passer une matinée
instructive.  Ils ont assisté à une projection présentant les différentes
missions des gendarmes. Les jeunes ont ensuite découvert sur le terrain les
missions de surveillance et d’intervention avec les militaires du Peloton de
Surveillance et d’Intervention de la Gendarmerie. Ils ont appréhendé 
le domaine de la sécurité routière et ont assisté pour finir à des 
démonstrations techniques et scientifiques de la Police judiciaire.

Une matinée instructive pour les jeunes conseillers municipaux.

Nouveaux vestiaires au stade Père Fayard :
encourager la pratique sportive !
Les nouveaux vestiaires du stade Père Fayard ont été inaugurés le 29 janvier
2012 à l’occasion du 32e de finale de la coupe de France féminine opposant Le
Puy Foot 43 à leurs homologues de l’Association Sportive de Saint-Etienne
évoluant en première division.

Améliorer le confort des sportifs grâce à des équipements de qualité.
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Logement : importante
opération de construction
et de rénovation
Retenue en 2009, au titre du “Programme national de requalification des 
quartiers anciens dégradés” (PNRQAD), la Ville s’est engagée dans des 
opérations de réhabilitation de bâtiments pour rendre le centre-ville plus
attractif. 

L
a Ville a été retenue par
décret comme site pilote,
ainsi que 24 autres collecti-
v i t é s ,  d u  P ro g ra m m e
National de Requalification

des Quartiers Anciens Dégradés. Elle
a signé le 13 février 2012 un document
contractuel avec ses co-financeurs
permettant la mise en œuvre à partir
de 2012 d’un nouveau programme de
rénovation de son centre-ville.

Le PNRQAD : un outil d’aide à
la rénovation
L e  P ro g r a m m e  N a t i o n a l  d e
Requalification des Quartiers Anciens
Dégradés est un outil expérimental
permettant de traiter des quartiers
d’habitat dégradé et indigne. Il
permettra à la Ville de poursuivre et
d’amplifier sa politique de traitement
de l’habitat dégradé en vue d’amé-

liorer la vie quotidienne des habitants
du centre-ville.

Le projet du Puy-en-Velay
prévoit une vaste opération de
rénovation des quartiers
Sur la période 2012-2016, la Ville
prévoit de rénover des quartiers,
des  immeubles, des espaces publics
et certains commerces.
La Ville va aussi entreprendre des
travaux  d’aménagement d’espaces
publics, de création de stationnements
de proximité, de démolition ou réhabi-
litation importante d’immeubles pour
permettre à des projets innovants de
voir le jour.

230 logements de bonne
qualité architecturale et 
énergétique mis sur le marché
L’objectif est de mettre sur le marché,

par l’intermédiaire de promoteurs
privés ou bailleurs, des produits 
d’accession à la propriété ou en loca-
tion. 
Ces logements seront de très bonne
qualité architecturale et énergétique,
à des prix accessibles au plus grand
nombre.
On estime à 230 environ le nombre de
logements qui pourraient être mis sur
le marché à terme.
L’IUT qui recherche une extension à
son établissement pourrait trouver 
sa place dans la requalification 
d’ensemble du centre-ville.
Enfin, des cellules commerciales
seront restructurées pour permettre
la création de surfaces de vente plus
importantes. Des parkings de proxi-
mité seront créés pour renforcer
encore l’offre proposée aux résidents
du centre-ville.

Îlot des Capucins : un exemple où le “PNRQAD” va revitaliser le quartier.

vie quotidienne
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L’action de la municipalité
saluée par les Ponots
Une étude menée par l’IPSOS, pour un quotidien local, a mis en avant le bilan
positif de la municipalité depuis 2008. Les Ponots se sentent à nouveau fiers
de leur ville, un vrai signe d’encouragement pour l’équipe municipale.

Un bilan global très favorable
Ce sondage IPSOS, mené pour un
journal local, révèle un bilan global
très favorable et des jugements posi-
tifs majoritaires dans de nombreux
secteurs. La municipalité s’attache à
améliorer le quotidien de ses habi-
tants : l’embellissement de la ville
fait l’unanimité avec 79 % des Ponots

satisfaits des actions entreprises
pour le cadre de vie. 67 % des habi-
tants reconnaissent également les
efforts entrepris en faveur de la
propreté. On note aussi que 75 % des
Ponots sont satisfaits par l’offre
culturelle proposée par la Ville. Le

théâtre connaît une saison exception-
nelle avec, entre autres, de
nombreuses têtes d’affiche qui
triomphent. 74 % des habitants sont
satisfaits par les animations propo-
sées et les efforts en faveur du
tourisme sont reconnus à 86 %. Ce
chiffre correspond aussi à l’augmen-
tation de la fréquentation touristique

de nos monuments, de 20 % les trois
dernières années. Dans ce contexte,
69 % des habitants estiment que
l’image de la ville du Puy-en-Velay a
évolué positivement depuis trois ans.
Au final, la majorité des habitants est
optimiste quant à l’avenir du Puy-en-
Velay.

Faire encore plus
Ce sondage soulève aussi quelques
attentes notamment dans le domaine
du stationnement. La mise en place
des zones bleues, la création de la
zone de rencontres en centre-ville et
les divers aménagements d’espaces
publics vont en ce sens. 

“69 % des habitants
estiment que l’image

de la ville du 
Puy-en-velay a 

évolué positivement
depuis 3 ans”

“79 % des Ponots
satisfaits des actions
entreprises pour le

cadre de vie”

Des efforts en faveur de la propreté, salués par les Ponots.

Un travail d’embellissement au quotidien
pour une ville plus agréable.

Des animations de qualité au Théâtre.



Un nouvel éclairage inauguré “en fanfare”, avec les Ateliers des Arts, et en présence des enfants de la ville.

vie quotidienne
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Nouvel éclairage : plus
moderne, plus esthétique,
plus écologique et plus
économique
Après avoir étudié à la loupe le diagnostic de l'éclairage public, les élus ont
souhaité proposer un nouveau projet, notamment pour réduire la facture
énergétique de la Ville. Au lendemain de la fête des lumières, le 9 décembre
2011, la municipalité a choisi de lever le voile sur le nouvel éclairage.

E
n fin de journée, la ville a
été plongée dans le noir
pendant quelques instants.
Les enfants des écoles sont
venus apporter la nouvelle

lumière de la ville par une “retraite aux
flambeaux” sur la place du Breuil.
Devant le théâtre, ils ont enclenché un
gros interrupteur et, comme un coup
de baguette magique, la ville a montré
son nouveau visage et ses nouveaux
habits de lumière.

Le groupement d’entreprises locales
EGEV et Cégélec a été retenu pour
assurer la maintenance, l’entretien et
la rénovation de l’éclairage public pour
une durée de 6 ans.
À terme, le nouvel éclairage permettra
à la collectivité d'économiser chaque
année 150000 € (consommation et
gestion). Le nombre de points lumi-
neux a augmenté d'une façon impor-
tante, mais la puissance installée est
identique grâce à l'utilisation de

“A terme, le nouvel
éclairage permettra 

à la collectivité 
d'économiser chaque

année 150 000 €
(consommation 

et gestion).”



“Un groupement 
d’entreprises 

locales en assure 
la gestion.”

En bref…

> Trier les lampes : 
un geste éco-citoyen
Il ne faut pas jeter à la
poubelle les tubes néons, les
lampes à basse consommation et de
manière générale toutes les lampes
portant le symbole “poubelle barrée” car
elles contiennent du mercure, un produit
hautement toxique pour la nature.
Afin de protéger votre environne-
ment et préserver les ressources
naturelles, vous devez :
- les déposer dans votre déchèterie,
- les rapporter chez votre vendeur.
Le verre, les métaux, le mercure et les
poudres fluorescentes contenus dans ces
lampes seront valorisés, soit 98 % de la
lampe !
Attention : les ampoules “classiques” à
filament et halogènes ne sont pas concer-
nées : jetez-les avec les ordures ména-
gères non recyclables, et surtout pas avec
le verre.
> Pour connaître les points de collecte sur votre
secteur : www.malampe.org

Un chantier de rénovation de haut
vol : sécuriser le site touristique
le plus fréquenté du département
C’est un spectacle peu ordinaire qui s’est
déroulé au-dessus de nos têtes… Dans le
cadre des travaux de restauration de la
statue Notre Dame de France, une opéra-
tion d’héliportage a eu lieu le 6 décembre
2011, pour acheminer le matériel néces-
saire à l’installation du chantier de réno-
vation. Rappelons que le chantier prévoit
une restauration de l’édifice en proie aux
problèmes d’étanchéité et d’usures afin
de redonner
une nouvelle
jeunesse au
site. Une
aide supplé-
mentaire de
50 000 € a
été apportée
par la
Fondation
Crédit
Agricole
Pays de
France pour
mener à bien
cette opéra-
tion.

lampes d'une puissance allant de 70 W
à 150 W au lieu de 250 W à 400 W. Le
nouvel éclairage allie la réduction de
la consommation d’énergie à une
esthétique plus moderne et un
éclairage de qualité.

Des lampadaires plus esthétiques.

Boulevard Fayolle.

Devant le Tribunal.

Avenue du Breuil. Un héliportage spectaculaire.

Le nouvel éclairage en images
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Des dispositifs pour vivre
sa retraite au quotidien
La Ville et le Centre Communal d'Action Sociale mettent en place de nombreux
dispositifs en faveur de nos aînés. Le CCAS propose aux personnes âgées
isolées un service d'accompagnement gratuit pour les aider au maintien 
à domicile, favoriser leur vie sociale et relationnelle, conseiller des 
solutions adaptées à leurs besoins et leur proposer des animations variées.

Des activités ludiques
Atelier pour apprendre 
l’informatique
Le syndicat d’initiative des retraités de
la Haute-Loire - Office des Personnes
Âgées et la maison de quartier du Val-
Vert proposent une initiation à l’infor-
matique en partenariat avec le CCAS.
L’objectif est d’apprendre le “b.a.ba”
de la pratique informatique.

Point Internet seniors
Le CCAS propose un point Internet
seniors à la maison de retraite des
Chalmettes.

Réactualisation des connaissances
du code de la route
Le Comité départemental de la
prévention routière organise pour les
retraités et préretraités des séances
de réactualisation des connaissances
en matière de réglementation et de
technique.

La mémoire en éveil
Pour stimuler la mémoire, des
séances d’activités sont proposées,
basées sur le jeu, la rencontre avec
d’autres personnes animées par le
même intérêt.

Des activités sportives pour
garder la forme
Sport senior
Cette activité permet de faire décou-
vrir, sur une année, cinq activités
sportives parmi un panel de disci-
plines pratiquées sur l'agglomération. 

Journée de la forme
Chaque année, une journée réunit les

retraités pour découvrir des activités
physiques grâce aux associations et
clubs sportifs de l’agglomération.

Des loisirs qui favorisent la
vie sociale

Spectacle de Noël
Le CCAS convie tous les retraités à un
spectacle au Théâtre, suivi d’un
goûter.

Sortie d'une journée
Un voyage d'une journée permet aux
retraités les plus âgés de faire une
sortie.

Sorties et visites dans la ville  
Le service d'accompagnement du
CCAS organise des sorties et des
visites dans la ville, régulièrement.

Sept repas de quartier  sont orga-
nisés chaque année. Ils sont réservés
aux personnes âgées de 70 ans et
plus, et sont gratuits.

avec vous…
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Sport Sénior permet de faire découvrir, sur une année, cinq activités sportives parmi un panel de disciplines pratiquées sur l'agglomération.

L’initiation à l’informatique est une réussite.
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En bref…
> Le Pôle santé altiligérien est né
Le 19 septembre 2011 a été créé le
Groupement de Coopération Sanitaire
“Pôle santé altiligérien” entre le Centre
Hospitalier Émile-Roux et la Clinique Bon
Secours. Ce groupement de moyens a
pour but de mutualiser et optimiser les
activités médico-techniques et logistiques
et de réaliser des économies. La création
de ce nouveau pôle vient renforcer les
coopérations déjà initiées par les deux
établissements depuis fin 2010.

> Concours de dessin :
“Dessine-moi une famille�
Les animateurs des EHPAD du CCAS 
organisent le concours "dessine-moi une
famille" qui permettra de décorer les
murs des maisons de retraite et favorisera
des temps de rencontres entre les jeunes
et les résidants. Il se déroulera du
6 février au 28 mars 2012 pour 3 catégo-
ries d'enfants: 7/10 ans - 11/12 ans -
13/14 ans. Il s'achèvera par une exposition
de tous les dessins jusqu'au 3 juin 2012.
Le règlement du concours est disponible
sur le site : www.lepuyenvelay.fr

Soutien technique aux clubs 
du 3e âge
Le CCAS met à disposition des locaux
pour les clubs et associations du 
3e âge de la ville.

Des services d’accompagne-
ment au quotidien
Guichet unique :  un interlocuteur
privilégié
Le CCAS est un interlocuteur des
personnes âgées de la commune, et
à ce titre, il est en lien étroit avec le
guichet unique géré par le Conseil
général.

Maia
Le CCAS est partenaire de la Maison
pour l'Autonomie et l'Intégration des
personnes souffrant des troubles de
santé, maladie d'Alzheimer et/ou
apparentées.

Registre canicule
Le CCAS tient à jour un registre cani-
cule. Les personnes s’inscrivent et
sont  entourées en cas de déclenche-
ment du plan canicule.

Tickets taxis
Le CCAS propose une aide financière
aux personnes de plus de 75 ans sous
condition de ressources, pour utiliser
les taxis.

Service d'accompagnement
Il accompagne les personnes à mobi-
lité réduite pour rompre leur isole-
ment et nouer des liens sociaux.

Navette cimetière
Une navette gratuite dessert le cime-
tière chaque jeudi (hors jours fériés).
La navette centre-ville prend le relais 
en été.

Maisons de retraite municipales
Trois établissements accueillent 190
retraités du Puy-en-Velay : Sainte-
Monique, Les Chalmettes et Bel
Horizon.

Des services de restauration
pour rompre l’isolement et
favoriser le maintien à domicile 
Le portage de repas : 
un service au quotidien
Le CCAS assure un service de portage
de repas en direction des plus de 
60 ans. Ces repas comprennent une
entrée, un plat principal (viande,
légumes), du pain et un potage. 

Trois restaurants municipaux
peuvent accueillir les personnes
âgées du Puy-en-Velay : restaurant
Fourneyron, Ehpad Bel Horizon et
Self Duguesclin aux Ateliers des
Arts. Il existe trois tarifs selon les
ressources.

> Contact : CCAS 04 71 07 01 30

Ce service fonctionne tous les jours 
y compris les jours fériés.

Prochainement une unité Alzheimer accueillera 14 personnes à la résidence Bel Horizon.

Le terrain où va être construite la nouvelle
maison de retraite sur les hauteurs de

Roche-Arnaud.

L’ouverture du PASA aux Chalmettes permet de proposer des activités adaptées aux résidants. 

3 projets de 

la municipalité

en faveur des

seniors



économie

L’emploi salarié dans le bassin
ponot : hausse des effectifs
Le bassin d’emploi du Puy-en-Velay
regroupe 7 % des effectifs régionaux. Il
constitue un véritable réservoir d’em-
ploi sur la région. Il est le bassin le plus
important du département puisqu’il
regroupe à lui seul 46 % des salariés
de Haute-Loire. Avec une progression
de ses effectifs de 2 %, le bassin ponot
présente la 2e plus forte évolution
annuelle de la région en 2011.

Un taux de chômage inférieur
à celui de la région
Au second trimestre 2011, le taux de
chômage ponot s’établit à 7,1 % de la
population active. Il est inférieur à celui
de la région Auvergne (8,3 %) à la
même période.
Le bassin d’emploi du Puy-en-Velay
figure comme parmi les plus dyna-
miques de la région en terme de sala-
riés. En effet, les huit premiers mois de

l’année 2011 ont été marqués par une
hausse du nombre d’offres d’emplois
déposées par les employeurs du bassin
ponot.  

Le secteur des services 
a le vent en poupe
Le bassin du Puy-en-Velay se caracté-
rise par une très forte proportion de
salariés dans le secteur des services.

Le bassin d’emploi du 
Puy-en-Velay : premier
recruteur du département
Avec 1 900 intentions d’embauches émises par ses employeurs, le bassin du
Puy-en-Velay est le premier recruteur de Haute-Loire. Il regroupe à lui seul
46 % des salariés altiligériens et demeure l’un des quatre plus importants
réservoirs d’emploi en Auvergne.

Ce secteur regroupe 48 % des effectifs
locaux contre 42 % au niveau régional.
À l’inverse, l’industrie ne regroupe que
21 % des effectifs (28 % pour la région),
le commerce et la construction regrou-
pent proportionnellement autant de
salariés qu’au niveau régional.
Le nombre de salariés de l’industrie
augmente sur le bassin du Puy-en-
Velay de 7,6 % (+1,5 % en Auvergne), ce
qui représente 325 créations nettes
d’emplois dans ce secteur. Les effectifs
de la construction sont en recul avec
une baisse de 4,6 %. Les effectifs du
secteur des services ont progressé de
1,6 %, soit 165 postes supplémentaires,
ce qui correspond à la moyenne régio-
nale. Le secteur du commerce parvient
à créer également des emplois.
Contrairement au niveau régional, les
effectifs sont en hausse de 1,4 % sur le
bassin ponot (55 postes supplémen-
taires).

La restauration : premier
pourvoyeur d’emplois
En 2011, les deux professions les plus
recherchées par les employeurs ponots
concernent le personnel de restaura-
tion (cuisine et serveur).  

14 - le mag

7,1 %

8,5 %

9,3 %

10

9,5

9

8.5

8

7.5

7

6.5

6

5,5

5

Auvergne France Le Puy-en-Velay

mars
2003

sept.
2003

mars
2004

sept.
2004

mars
2005

sept.
2005

mars
2006

sept.
2006

mars
2007

sept.
2007

mars
2008

sept.
2008

mars
2009

sept.
2009

mars
2010

sept.
2010

mars
2011

sept.
2011

Le taux de chômage trimestriel par territoire (en %).

So
ur

ce
 : 

IN
SE

E
 -

 2
01

1

Le bassin d’emploi du Puy-en-Velay figure comme parmi les plus dynamiques 
de la région en terme de salariés.



En bref…
> Une nouvelle signalétique pour
mieux guider les marcheurs
Pour mieux accompagner les nombreux
marcheurs, et les guider dans les ruelles
de la ville, les élus de l’Agglomération et
de la Ville ont souhaité investir sur la
mise en valeur du Saint-Jacques. Une

série d’actions destinées à
réaffirmer la Ville du Puy-

en-Velay en tant que
point de départ histo-
rique des Chemins de
Saint-Jacques a été
enclenchée. La

première de ces étapes
est l’amélioration de la

signalétique au départ de la
Cathédrale. Une trentaine de clous en
bronze massif, avec une représentation
du symbole des itinéraires européens,
qui laisse deviner la célèbre Coquille
Saint-Jacques, a été plantée sur le
cheminement au départ de la rue des
Tables jusqu’au second bassin. Il indi-
quera le parcours place des Tables, rue
Raphaël, place du Plot, rue Saint-
Jacques, et rue des Capucins.

> La ville accueillera le Congrès
National de la Coiffure en juin.
Le Congrès National de la Coiffure se
tiendra les 3,4 et 5 juin 2012 au Puy-en-
Velay. À cette occasion la ville recevra
tous les présidents des fédérations
départementales et régionales de la coif-
fure en France. Plus de 300 congres-
sistes sont attendus sur ces trois jours.
Un show coiffure sera organisé à Vals sur
le thème “la vie au Puy-en-Velay” avec
un clin d’œil au Roi de l’Oiseau et au
chemin de Saint-Jacques de
Compostelle. Une soirée de gala aura
lieu à l’Hôtel-Dieu et les congressistes

pourront découvrir la ville grâce
à des visites guidées.
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De nouvelles embauches pour SATEL
Le groupe auvergnat SATEL, spécialisé dans les opérations de gestion
services clients, de marketing téléphonique et de télévente, emploie environ
450 personnes. En 2012, le groupe veut renforcer son effectif avec 70 nouveaux
emplois. Une bonne nouvelle pour l’antenne du Puy-en-Velay qui a lancé une
campagne de recrutement pour 15 nouveaux emplois de télévendeurs dans le
centre d’appels situé à Vals-près-le-Puy.

Coup de pouce pour l’em-
ploi : 28 000 h d’insertion
réalisées depuis 2009
La Ville, l’Agglomération, l’OPAC et le Foyer Vellave se
sont engagés à atteindre l’objectif de 46 000 heures
d’insertion sur les 4 ans du Programme de Rénovation
Urbaine initié en décembre 2009. L’idée est de
proposer en priorité aux habitants sans emploi de
participer aux chantiers de rénovation de leur quartier.
Au cours de ces deux dernières années, les bénéfi-
ciaires de ce dispositif d’insertion ont participé, en 
priorité, aux travaux engagés pour la rénovation des
quartiers de Guitard et de La Bouteyre.

Les entretiens d’embauche ont débuté au centre d’appels.

Un vrai levier pour l’emploi, pour les habitants de la Bouteyre et de Guitard.

Des résultats
encourageants :
l 85 bénéficiaires
du dispositif
d’insertion, 
l 79 % de contrat
d’intérim, 
l 17 % de CDD, 
l 4 % de CUI,
l 40 entreprises
mobilisées, 
l 28 000 heures
d’insertion
réalisées en 2 ans
(soit 60 % de
l’objectif 2013).

Laure Romeuf, présidente
de la fédération de coiffure 
de la Haute-Loire

“La fédération est fière
de recevoir le congrès.

Notre candidature a été
plébiscitée avec 4300 voix sur

6000 lors du vote final. 
C’est une vraie fierté de pouvoir
faire découvrir notre ville et de la
mettre en valeur.”
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Les araignées tissent leur
toile à l’Hôtel-Dieu
Après l'exposition consacrée aux mammouths et celle aux oeuvres du Louvre,
Le Puy-en-Velay accueillera l'été prochain à l'Hôtel-Dieu  l'exposition “Au fil
des araignées”. 

L’
exposition est présentée
depuis la rentrée par 
le Muséum National
d'Histoire Naturelle. Elle
montre que les araignées

ne sont pas des monstres mais 
des animaux très surprenants.
L’exposition s’attaque aux clichés qui
ont forgé leur mauvaise réputation et
décline les caractéristiques de ce
prédateur efficace, maillon important
de la chaîne alimentaire. “Au fil des
araignées” est une découverte
progressive pour mieux faire connais-
sance avec les araignées, sans
omettre la part d’imaginaire et les
raisons, réelles ou mythiques, de la
peur qu’elles inspirent. 
Des zones, bien définies par la scéno-
graphie, montrent l’aspect effrayant
des araignées, en prenant soin
d’avertir le visiteur. L’exposition aborde
le monde des araignées de façon
ludique, artistique et bien sûr scienti-

fique. L’objectif est de développer 
l’intérêt de tous les publics pour ces
animaux surprenants par leurs
comportements et leurs capacités.

> Exposition à l’Hôtel-Dieu du 24 juillet 
au 6 janvier 2013. 

> Plus d’infos sur : www.hoteldieu.info

“Au fil des araignées” connaît un grand succès à Paris.

animations culturelles
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L’Hôtel-Dieu sera le cadre d’une exposition originale sur les araignées.



En bref…
> Bestiaires à la “une� : Vialatte & Cie
La Bibliothèque municipale, en partenariat
notamment avec l’Inpection académique, le
CDDP, l’IUT du Puy-en-Velay et la section
pédagogique du musée Crozatier, organi-
sera du 6 au 31 mars une série de mani-
festations en hommage à l’illustre écrivain-
journaliste auvergnat : Alexandre Vialatte.
Des expositions de travaux inspirés du
bestiaire de Vialatte, lectures théâtrali-
sées, conférences, projections, discussions
et ateliers pédagogiques seront au
programme de ce temps fort qui concor-
dera avec la Semaine de la presse (19 au
24 mars). Quoi de plus normal pour ce
talentueux journaliste qu’était Alexandre
Vialatte.
> Plus d’infos : www.lepuyenvelay.fr

> le festival de La Chaise-Dieu et
l’Agglomération main dans la main
Une convention de partenariat a été
signée en décembre 2011 entre la
Communauté d’agglomération et le
festival de la Chaise-Dieu.

> “Poétiquement Incorrect� 
de Dimitri Laurent
“Poétiquement Incorrect” un recueil de
poésie en vers libre. Relativement clas-
siques de prime abord, “la condition du
poète”, “la mélancolie”, “les portraits” et
“les désirs” sont traités d’une manière très
originale. Le rythme et la musicalité des
vers se conjuguent aux descriptions détail-
lées d’une ambiance, d’un lieu ou d’un
personnage. Disponible au prix de 10€.

> Les extraits du concert de 
Jean-Louis Aubert au Puy 
triomphent sur la toile.
De nombreux spectateurs du show de
Jean-Louis Aubert l’été dernier ont publié
via Youtube des vidéos qu’ils ont filmées
pendant le concert au jardin Henri Vinay.
Un vrai buzz pour la ville puisque l’une
d’entre elles a été vue par plus de 7 000

internautes. Pour
revivre ce moment fort
de l’été ponot,
visionnez-la en scan-
nant le flash code ci-
contre avec votre télé-
phone portable.

> Devenez “ami� avec la page de la
Ville sur 
La page officielle facebook de la Ville :
Mairie du Puy-en-Velay est en ligne. 
Venez découvrir les dernières actualités et
interagir sur les événements de notre ville.

Théâtre : une deuxième partie 
de saison prometteuse

La saison culturelle n’a pas connu de temps mort
en ce début 2012. En effet, les spectacles
proposés ont été pris d’assaut par un public
nombreux et ce n’est pas fini ! Roberto d’Olbia a
lancé la deuxième partie de la saison avec un
“one-piano-man-show” spectaculaire. Ma belle-
mère et moi avec Franck Leboeuf et Katia
Tchenko a fait salle comble et que dire de Thomas
Dutronc qui a enflammé le public avec son swing
légendaire.
Dans les semaines à suivre, retrouvez The Golden
Gate Quartet le dimanche 4 mars à 15h, ça reste
en famille avec Georges Beller et Maurice Risch le
jeudi 15 mars à 19h30 et bien d’autres…
> Infos et réservations sur le site www.lepuyenvelay.fr ou
au 04 71 09 03 45.

Le DVD du concert de Motel au profit
des Restos du Cœur et l’Unicef

Dans les prochains jours sortira le DVD du groupe
Motel et des Ateliers des Arts. Enregistré à l’occasion
de la Fête de la musique le 21 juin dernier place du
Breuil, le concert avait connu un franc succès. C’était
une première : le groupe avait décidé de monter sur
scène avec les jeunes des Ateliers des Arts ainsi qu’un
orchestre à cordes. La Ville et l’Agglomération ont
souhaité éditer le DVD du concert au profit des Restos
du Cœur et de l’Unicef. En vente prochainement au
prix de 10 euros, les recettes iront intégralement au
profit des actions de ces organisations caritatives.

Louise Delorme et Lu Yonghzong
exposent à l’Hôtel-Dieu
“Ma vie jusque là...�  par Louise Delorme
L’Hôtel-Dieu du Puy-en-Velay présente l’exposition inédite
de Louise Delorme : “Ma vie jusque là…” Une quarantaine
d’œuvres retracent le chemin pictural de cette “femme du
haut plateau”, artiste reconnue de l’Art moderne, au parcours
atypique. 
> Du 12 mai au 6 juillet inclus à l’Hôtel-Dieu - Plus d’infos sur :
www.hoteldieu.info

“Voyage en Terres du milieu�
quand l’art chinois rencontre le
territoire du Velay Une rencontre
inédite entre la peinture paysanne
chinoise et la photographie contempo-
raine vellave, cette exposition de Lu
Yonghzong et Philippe Bousseaud vous
invite à un voyage poétique et coloré,

dans un univers où les frontières entre l’imaginaire et le réel se confondent. 

> Du 7 avril au 24 juin à la Chapelle de l’Hôtel-Dieu - Plus d’infos sur : www.hoteldieu.info

La soliste Laurence Monti
sera au Théâtre le 6 avril
pour interpréter “Les 4

Saisons de Vivaldi”.
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Le Carnaval est
de retour !
Souhaité par les parents
d’élèves, Laurent Wauquiez et
Michel Joubert, le Carnaval des
enfants aura bien lieu en 2012,
après plusieurs années d’ab-
sence. Il se prépare en coulisses
depuis plusieurs mois. 

Jean-Louis Roqueplan alias “Le professeur Edouarte Pegasson” 
est chargé de la mise en scène de ce nouveau carnaval.

animations culturelles

Un collectif d’organisation 
du Carnaval a vu le jour
La date est d’ores et déjà annoncée :
le samedi 24 mars 2012 aura lieu le
rassemblement des enfants des
écoles publiques et privées des 
28 communes de la Communauté 
d’agglomération dans la cour de
l’école Jeanne d’Arc.
Un collectif d’élus, de
directeurs des écoles
publiques et privées, de
représentants d’associa-
tions de parents d’élèves
et de services de la collec-
tivité s’est constitué pour
organiser cet événement.
Des représentants de
toutes les communes de
l’Agglomérat ion  sont
conviés à des réunions mensuelles
pour mettre au point ensemble cet
événement. 

Plus de 1 000 enfants 
sur le pont
Le Carnaval des enfants comporte un
vrai aspect pédagogique puisque le
scénario a été présenté à partir de
janvier 2012 dans les établissements.
Les écoles de l’Agglomération ont
inscrit leurs classes afin de parti-

ciper au carnaval et 
à ce jour, plus 
de 1 000 enfants
seront présents.
Les enfants, les
représentants des
écoles et des asso-
ciations de parents
d’élèves ont été
très satisfaits des
représentat ions
théâtrales au

Centre Pierre Cardinal, point de
départ de l’histoire partagée du
carnaval. 

L’histoire partagée ouvrira
une porte sur le printemps
La mise en scène artistique du
carnaval a été confiée à Jean-Louis
Roqueplan. Il animera la journée
avec une équipe de comédiens.

Karbox s’est emparé du Mont Denise,
pour installer l’hiver éternel. La seule
façon de combattre cet être malé-
fique est l’union, le groupe, la solida-
rité. Afin de se liguer contre cet
ennemi implacable et de se porter
une mutuelle assistance, chaque
groupe dispersé sur la Communauté
d’agglomération prépare la contre-
attaque. Les peuples du Velay arrive-
ront-ils à chasser Karbox et à faire
revenir le printemps ?  

> Toutes les écoles inscrites sont invitées à
contacter le service Education-Jeunesse
d e  l a  V i l le  d u  P u y - e n - Ve l a y  a u
04 71 04 07 62 pour tous renseignements
complémentaires.

Jean-Louis
Roqueplan,
metteur en
scène

“L’idée consiste à susciter
auprès de ces centaines de
jeunes une prise de conscience.
Celle d'une solidarité collective
indispensable pour vaincre le
monstre Karbox qui s’est
emparé du Mont Denise voulant
installer, là, l'hiver éternel. Les
écoliers vont, donc se liguer
contre cet ennemi implacable et
faire revenir, tous ensemble, le
printemps […] Il s'agit d'un vrai
projet pédagogique avec un
scénario présenté dans les
établissements scolaires
concernés dès le mois de janvier
2012. Un des objectifs est, aussi,
de tisser des liens entre écoles
urbaines et rurales”.

“Plus de
1000 enfants
participeront

à cet
événement”

“Les peuples 
du Velay 

arriveront-ils à
chasser Karbox ?”



Le départ du Grand Trail du Saint-Jacques sera donné au Domaine du Sauvage, 
l’arrivée sera superbe sur les marches de la Cathédrale du Puy-en-Velay.

L’événement
sportif 2012 au
Puy : le Grand Trail
du Saint-Jacques
Le 22 septembre 2012, le premier coup d’envoi du
“Grand Trail du St-Jacques” sera donné. Il comportera
une épreuve inédite de 66 kilomètres entre le domaine
du Sauvage et Le Puy-en-Velay, sur 
le GR 65, le sentier mythique des
Pélerins de Saint-Jacques de
Compostelle. Cette épreuve s’inscrit
dans la continuité de la stratégie
touristique de l’Agglomération.

L’
idée était de créer un
événement sportif fort
qui s’inscrirait dans la
stratégie touristique de
la Ville avec un position-

nement autour du mythique chemin
de St-Jacques. Le Grand Trail du
Saint-Jacques sera un
temps fort de l’année
2012 avec des retom-
bées touristiques et
économiques impor-
tantes. Soutenu par le
Conseil général de la
Haute-Loire,  le Conseil
régional d’Auvergne, la Communauté
de communes du Pays de Saugues, la
Communauté d’agglomération et la
Ville du Puy-en-Velay, ce projet ambi-

tieux proposera
d i f f é r e n t e s
f o r m u l e s  e t
prestations aux
coureurs sur un parcours magnifique
et varié. Il prévoit notamment le
passage des Gorges de l’Allier, le

rocher de Rochegude, le
château de Saint-Privat-
d’Allier, et un final gran-
diose dans les quartiers
historiques du Puy avec
une montée à la cathé-
drale Notre-Dame du
Puy-en-Velay.

Des centaines de coureurs sont
attendus pour cette première
édition.
> Plus d’infos : www.trailsaintjacques.com 

“Des centaines 
de coureurs 

sont attendus 
pour cette 

1re édition.”

En bref…
> Le centre aqualudique,
c’est pour bientôt !

La grande ouverture du tout nouveau
centre aqualudique est prévue pour juin

2012. Cet établissement sera un point
fort dans le rayonnement sportif local et
régional de l’agglomération. Plus, il fait
déjà parler de lui au niveau national. La
future piscine représentera un véritable
équipement pour la pratique de la nata-
tion au plus haut niveau. La Fédération
française de natation a d’ores et déjà
prévu l’organisation de championnats de
France en 2013 dans le centre aqualu-
dique du Puy-en-Velay. Une manière de
faire rayonner le territoire et ses équi-
pements en France.

> Vélo vers Santiago

Le Groupe Cyclo du Puy-en-Velay orga-
nise 5 randonnées permanentes
ouvertes à tous les cyclotouristes et
cyclistes. En cette année 2012 marquée
par l’organisation du Grand Trail du
Saint-Jacques, le GCP propose
la randonnée “Vélo
vers Santiago”.
Cette randonnée
cyclo-touriste
emprunte le chemin
de Saint-Jacques de
Compostelle sur la
Via podiensis et El
camino frances. Un
topo-guide spéciale-
ment édité propose le
parcours par étape.
> Contact : Groupe Cyclo Le Puy-en-Velay
3, rue des Moulins - 43000 Le Puy-en-Velay

> Les demandes d’inscription doivent être
adressées à Charles Rolland - Résidence Les
bouleaux -  Bât E - 63, avenue Maréchal Foch
43000 Le Puy-en-Velay - Tél . : 04 71 09 49 65
E-mail : cha.rolland@orange.fr

sportivement vôtre
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Le Stade bouliste et sa section féminine est le seul club de boule lyonnaise du Puy-en-Velay.

sportivement vôtre
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Droit au but !
Les clubs de pétanque et de boule lyonnaise font partie intégrante de la vie sportive de la
ville. Mis à l’honneur lors du premier National de pétanque de l’agglomération organisé
pendant l’été 2011, les sports de boules sont bien représentés dans notre commune.

Le Puy pétanque des Gorges
du Lion
Le club du Puy pétanque des Gorges
du Lion compte cette année 65 licen-
ciés. 4 équipes sont engagées en
championnat régional et national. On
compte également 4 équipes seniors
et 6 équipes vétérans. Le club a été
finaliste en 2011 des éliminatoires
pour la qualification en championnat
de France en triplette vétérans.
Anthony Moulin en catégorie juniors a,
quant à lui, disputé la finale du
National du Puy-en-Velay concours A.

> Contact : 
Charline TROMPETER - 04 71 01 04 67

Le Puy ASPTT
section pétanque
La section pétanque du Puy ASPTT
compte, en 2012, 23 licenciés. 
Le club engage cette année deux
équipes en championnat départe-
mental des clubs dont une féminine.
“L’équipe féminine a été championne
de Haute-Loire en 2011” fait 
remarquer Marie-Laure Chapelle,
présidente. 
Le Puy ASPTT Section pétanque sera
également représenté par une équipe
engagée en Coupe de la Haute-Loire.

> Contact : 
Marie-Laure CHAPELLE - 04 71 02 96 63

Stade bouliste du Puy
Le Stade bouliste du Puy est le seul
représentant de la Ville, en boule lyon-
naise. Le club compte une centaine de
licenciés et de 120 à 130 sociétaires.
Le Club sportif a une équipe mascu-
line engagée en Nationale 4, 38
équipes en 3e division et 29 en 4e divi-
sion. Le Stade bouliste du Puy a égale-
ment une section féminine, créée sous
une entité distincte: Le Puy pétanque
43. L’équipe fanion a été créée il y a 
4 ans et a accédé chaque année à 
la division supérieure. Elle évolue
aujourd’hui en Élite et fait partie des 
8 meilleurs clubs sportifs de France.
> Contact : 
Marie-Paule Machabert 04 71 09 09 42Avec 65 licenciés, Le Puy pétanque des Gorges du Lion est un club phare de la ville.

Deux coupes de plus pour l’ASPTT !



Le Puy pétanque
Le club du Puy pétanque compte cette
année une cinquantaine de licenciés.
Le club compte une équipe engagée
en Nationale 2, qui se maintient cette
année, en ayant frôlé la montée en
Nationale 1. Le club engage égale-
ment 3 équipes en Coupe de la Haute-
Loire “dont une exclusivement fémi-
nine” reprend Thierry Verdier, le
président du club.
> Contact : Thierry VERDIER - 06 11 50 74 73

Val-Vert sports pétanque
70 licenciés sont inscrits au club de
pétanque du Val-Vert. Il engage en
2012, 4 équipes en Coupe de la Haute-
Loire, 2 équipes en championnat vété-
rans et 2 équipes seniors en cham-
pionnat des clubs. À noter que le club
compte cette année trois joueuses
féminines. Le Val-Vert Sports
Pétanque est détenteur de la Coupe
de la Haute-Loire 2011 et a aussi
remporté le Challenge du Comité en
2010. Le club organise un concours
tous les vendredis soirs des mois de
mai et juin. Il organisera le 15 avril
2012 le concours préliminaire promo-
tion triplette des éliminatoires du
championnat de ligue.
> Contacts : Jean FOL - 06 80 23 93 75
Franck Allègre - 06 81 77 11 28 

École de pétanque du secteur
Puy-en-Velay
L'Ecole de pétanque du secteur du
Puy a été créée en 1996. Elle compte
en 2012 une cinquantaine d’adhérents
dont 19 jeunes. La formation reste
toujours au centre des préoccupa-
tions, tant pour les jeunes que pour
les adultes. Une section sport adapté
labellisée au niveau régional a été
créée, entrant dans le dispositif
DALHIR*. 
A travers leurs résultats, le club
commence à faire parler de lui loin de
la ville et du département. En 2011,
Guillaume Cuoq, Jérémy Aubert et
Maxime Romezin remportent le
National Minime de Requista (12).
Gaétan Gardes, Maxence Benigaud et
Steven Bortolas s'inclinent en finale
du National de RUOMS (07). 

> Contact :
Jean-Louis BISSUEL 04 71 02 96 77

* Dispositif d’Accompagnement du Handicap vers les
Loisirs Intégrés et Réguliers.

Le Puy pétanque compte une équipe en Nationale 2.

Le président Jean Fol entouré de ses licenciés du Val-Vert sports pétanque.

Jean-Louis Bissuel, président de l’école de pétanque 
du secteur du Puy entouré de jeunes boulistes.

>>> Jean-Louis BISSUEL

“Sport pour tous�

Nous avons créé une
section de sport
adapté il y a 2 ans
avec l’aide du Conseil
général et du
DAHLIR*. Cette
section comporte 2
jeunes et 13 adultes
qui s’entraînent les
mercredis au boulo-
drome du Val-Vert.
Ces membres font
partie intégrante de
l’équipe et sont très
impliqués dans la vie
du club.
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Grâce aux travaux sur ses fontaines, la Ville a économisé 134 000 € depuis 2006.

Réaliser des économies
d’eau grâce à la rénovation
des fontaines 
L'évolution de la consommation en eau de la commune a encore baissé en 2011. La
facture d'eau de la Ville a été divisée par 2 depuis 2006. Pour aller encore plus loin
dans cette évolution, la Ville a décidé de rénover les fontaines du Breuil et Michelet.

Améliorer l’utilisation de
l’eau grâce à des systèmes de
pompage plus adaptés 
Pour alimenter la fontaine du Breuil,
les eaux utilisées proviendront du
pompage du parking souterrain et du
réseau d'eau potable. Comme le
précise Willy Guieau, conseiller muni-
cipal délégué à l’environnement :
“l'ensemble des eaux est récupéré
dans une cuve souterraine (emplace-
ment sous la fontaine) puis redis-
tribué par un système de pompage
aux fontaines du Breuil et de
Michelet. Dans un souci d'économie,
les systèmes de pompage seront
moins puissants, mieux adaptés
qu’aujourd'hui afin de réduire leur
consommation en électricité.
L'étanchéité et le nettoyage des deux
fontaines seront refaits au cours des
travaux.”

Recycler l’eau pour faire des
économies
Le principe de rénovation de la
fontaine du Breuil est simple : un
réservoir enterré a été créé afin de
récupérer les eaux de fonctionne-
ment au lieu de les rejeter à l’égout.
Le système filtrera et traitera les
eaux de retour pour réduire le
nettoyage et les pertes. Enfin, il
offrira la possibilité de récupérer
53 m3 d’eaux de drainage du parc de
stationnement souterrain du Breuil  ;
quantité qui va permettre de
remplacer les pertes de la fontaine du
Breuil et d’alimenter la fontaine de
Michelet, qui consomme en moyenne
7000 m3 par an. Les apports des eaux
de drainage seront suffisants pour un
fonctionnement sans l’eau du
réseau.
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développement durable

La facture d’eau
divisée par deux
Avec sa politique attentive en
matière de consommation de
l’eau, la Ville a divisé sa facture
par deux depuis 2006. Des
économies dues à des astuces et
tour de vis sur les robinets : les
fontaines coulent moins fort et
moins souvent, les fuites sont
traquées sur les réseaux,
l’arrosage des stades a été
repensé. Les fontaines faubourg
Saint-Jean et Avenue Foch ne
consomment plus d’eau du
réseau puisqu’elles ont été
raccordées à des sources. De
plus, l’essentiel des bassins est
coupé de novembre à avril, et de
23h à 6h le reste de l’année.
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Décision historique 
pour la gestion des
déchets ménagers
Les élus de l’Agglomération ont choisi une solution
innovante en matière de gestion des déchets
ménagers. Une première en France qui respectera
notre environnement et qui évitera la création du
centre d’enfouissement. La Communauté d’agglo-
mération et les partenaires du groupement viennent
de choisir une solution pérenne pour le traitement de
ses déchets ménagers. 

Un dossier “en carafe� depuis
plus de 15 ans
La solution proposée est basée sur un
principe de tri sélectif et d'un recyclage
performant pour réduire au maximum
les déchets. 25 000
tonnes de déchets
produites annuelle-
ment peuvent faire
jusqu’à 200 km pour
être enfouies dans la
Drôme, ou incinérées
dans l’Allier. Cette
situation est dans une
impasse depuis une quinzaine d’an-
nées: on se souvient des projets de
création d’un centre d’enfouissement à

Chastel Ligou, à Magnore ou dans
l’Emblavez, qui ont été abandonnés
face à une protestation très forte.
En effet, jusqu’en 2008, toutes les solu-
tions envisagées consistaient à enfouir

nos déchets. Les élus
ont souhaité inverser
la réflexion en se
posant la question :
comment avoir le
moins possible de
déchets ultimes ?
C’est ainsi qu’ils ont
choisi de lancer un

appel d’offres qui privilégie la valorisa-
tion de toutes les matières, avec si
possible des solutions innovantes.

Les communes ont enfin trouvé un terrain d’entente : le projet a été voté à l’unanimité lors du dernier Conseil communautaire.

“Cela permettra
aussi de créer 
une vingtaine 
d’emplois sur 

l’agglomération”

La solution retenue permettra
de valoriser 90 % de nos
déchets
“La mise en place d’un tri mécano
biologique permettra de transformer la
matière organique de nos déchets en
compost pour l’agriculture et les
résidus en combustible pour les
cimenteries, une méthode novatrice en
France, qui fera de l’Agglomération un
modèle national” souligne Willy
Guieau. Il reste dans nos “poubelles
grises” de nombreuses matières valo-
risables, celles qui auraient dû être
triées, mais que l’on retrouve malgré
tout dans les ordures ménagères, mais
surtout la matière organique (restes de
légumes, de repas, etc.). Le tout repré-
sente 40 % du volume total. Pour notre
territoire, ce sont 10 000 tonnes par an
qui seront valorisées.

Le choix d’une entreprise 
innovante qui privilégie
l’emploi sur le territoire
L’appel d’offres lancé par les élus a
permis de faire émerger des proposi-
tions de la part de quatre sociétés
privées. La Communauté d’aggloméra-
tion, le SICTOM des Monts du Forez, le
SICTOM Emblavez Meygal et la
Communauté de Communes du Pays
de Saugues ont retenu un groupement
avec comme leader la société Vacher
qui offre la meilleure performance et le
meilleur prix. Le groupement propose
un procédé novateur en France, qui
permet de réduire le volume des
déchets de 90 %. Cela permettra aussi
de créer une vingtaine d’emplois sur
l’agglomération.
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CTP 43: retour à
l’emploi des cadres
sans activité 
“Compétences en Temps Partagé 43 (CTP
43)” est une association à but non lucratif
enregistrée en février 2010. Elle regroupe
des cadres en recherche d’emplois en Haute-
Loire. Un nouveau bureau et de nouveaux
adhérents sont venus renforcer en 2011 cette
association afin de pérenniser ses actions. 

offre un vrai carnet de compétences
aux entreprises” explique Joël Losco,
président de l’association. 

Une démarche collective 
Depuis 2009, l’association a recensé
plusieurs opportunités d’emplois. La
“réunion du mardi” est consacrée à
un tour de table avec toutes les
opportunités identifiées dans les
entreprises. Un debriefing s’organise
et quand un futur poste peut être
satisfait par le profil d’un ou
plusieurs adhérents, la décision de
postuler est prise en commun lors de
la réunion. “CTP 43 met un point
d’honneur à ce que les opportunités
recensées dans les entreprises lors
de la prospection, et présentes dans
le fichier, ne soient pas utilisées à
des fins personnelles.” précise Gilles
Bruhat, secrétaire de l’association.
C’est pourquoi chaque adhérent
signe une charte de confidentialité et
se doit de respecter une certaine
déontologie vis-à-vis des autres
membres. 

Le retour à l’emploi, une
dimension sociale
Les adhérents de l’asso-
ciation CTP 43 étaient tous
ca d re s ,  vo i re  ca d re s
supérieurs, et se sont
retrouvés récemment sans
emploi. Ce type de situation
est parfois difficile à
accepter, le rythme de vie
change et il faut s’y adapter.
CTP 43 propose un vrai suivi

de ses adhérents, y compris d’un
point de vue social. Les membres du
bureau prennent en compte la peine
rencontrée, les difficultés parfois
encourues. L’association tient à
évoluer dans un vrai climat de convi-
vialité qui favorise le contact entre les
adhérents. “Il est important de
rappeler régulièrement aux cadres
en recherche d’emploi que notre
structure existe” conclut Joël Losco.

> Contact : CTP 43 -ctp43@hotmail.fr
www.ctp43.com - 06 23 86 29 24

Aujourd’hui, grâce à l’association plus de 20 cadres ont pu retrouver un emploi

vie associative

Un processus d’intervention
en plusieurs étapes
L’association CTP 43 a pour but de
favoriser le retour à l’emploi de
cadres ou assimilés cadres ayant
perdu leur travail. La
démarche de l’asso-
ciation s’effectue en
p l u s i e u rs  te m p s :
l’adhésion, l’étude du
profil, la rencontre avec
l’entreprise… Chaque
c a d r e  s o u h a i t a n t
adhérer à l’association
doit fournir des rensei-
gnements personnels et
payer une cotisation annuelle de
40 €. L’association étudie ensuite le
curriculum vitae et les compétences
de chaque cadre.

Demeurer une interface
efficace entre le cadre et
l’entreprise
A ce jour, l’association compte une
trentaine d’adhérents en recherche

d’emplois. En binôme 
ou en trinôme, les
adhérents actifs accom-
pagnés d’un membre du
bureau de CTP 43 vont 
à la rencontre des
dirigeants d’entreprise,
sans rendez-vous. Cette
phase de prospection
permet à l’association
de présenter les profils

de ses adhérents et d’identifier les
éventuels besoins de l’entreprise
visitée. “Par la pluralité des profils
que nous proposons, l’association

CTP 43 conforte sa position auprès de
ses partenaires : Pôle Emploi, le
MEDEF, ISIS Compétences et la Caisse
d’Epargne. L’association tient à
remercier la DIRECCTE en la personne
de son directeur M. Béraud qui héberge
les locaux de CTP 43 et met à dispo-
sition la salle de réunion.

Joël LOSCO,
président 
de CTP 43

“L’association 
offre un vrai 

carnet de 
compétences 

aux 
entreprises.”
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GROUPE DE L’OPPOSITION MUNICIPALE

Encore un effort citoyens !
En ce début d’année, il est encore temps, malgré la crise et la morosité

ambiante, de se souhaiter que 2012 nous apporte le changement et les
raisons d’espérer que tant d’entre nous attendent.

Que chacun puisse se soigner, se loger, envisager l’avenir avec sérénité
et vivre dignement de son travail ou de sa retraite.

Bref une année de projets et de bonnes surprises !

Bonne nouvelle pour nous les Ponots, les impôts locaux n’augmen-
teront que de l’évolution des bases.

Mais en contrepartie, et malgré transferts de compétences et mutuali-
sation avec la Communauté d’Agglomération, la dégradation des services
rendus à la population se poursuit : c’est maintenant la fréquence du
ramassage des ordures ménagères qui est réduite de moitié, hors le centre-
ville et ainsi se développe une inégalité choquante entre quartiers et
citoyens.

Heureusement, grâce à un nouvel éclairage du Breuil et Michelet nous
n’aurons plus d’excuses si nous continuons à nous cogner sur les voitures
garées sur les trottoirs, sur les poubelles et les encombrants de toute sorte
où encore si nous mettons les pieds dans ce qui est sensé nous porter
chance, la Ville nous ouvre les yeux !

Bonne nouvelle, les chantiers de la Communauté d’Agglomération
avancent, enfin presque tous. Il en est un qui patine sérieusement c’est celui
du contournement qui semble ne plus intéresser personne tant ses
déboires passés et à venir dérangent. Et pourtant c’était le projet phare du
Maire, coulé dans l’argile. Seuls les habitants des plateaux d’Ours et de
Mons s’en inquiètent et en subissent les cuisantes conséquences au
quotidien, personne ne peut dire jusqu’où ce chantier va glisser et quelles
surprises il nous réserve encore.

Malgré, en décembre, une croissance du taux de chômage qui a fait de
la Haute-Loire une quasi-championne de France (+ 0,9% en un mois !), les
ouvrières de LeJaby nous ont procuré des raisons d’espérer et de se réjouir.

Le luxe a de l’avenir tant qu’il y aura des ouvrières payées au Smic pour
produire du haut de gamme et tant qu’il y aura des riches pour le
consommer, parions que le filon n’est pas prêt de s’épuiser.

Mais ne boudons pas notre plaisir, les ouvrières de Lejaby ont donné
une belle démonstration de courage, de ténacité, de solidarité. Elles ont
montré qu’il ne faut pas abandonner, qu’il faut se serrer les coudes, ne
jamais rien lâcher, tenir et résister face au business, aux bourses, aux
banques. Merci pour cette leçon, grâce à vous Mesdames, l’année est déjà
un peu plus belle.

Arlette Arnaud-Landau, Robert Dubois, Abdel El Hamri, Michèle Faure,
Georges Gagne, Françoise Gauthier-Willems, Catherine Granier-Chevassus

GROUPE DE LA MAJORITE MUNICIPALE

La Ville du Puy-en-Velay adhère à la
Charte européenne pour l’égalité des
femmes et des hommes dans la vie locale

245 hommes pour 325 femmes  ; un rapport de forces symbolique qui
prouve toute l’importance que la Ville et l’Agglomération portent à l’égalité
hommes-femmes. 

Depuis notre arrivée en 2008, nous mettons en œuvre un plan d’actions
pour faire avancer l’égalité entre les deux sexes au sein de la Mairie et de la
Communauté d’agglomération. Il est important que nos deux collectivités se
montrent exemplaires dans ce domaine. 

Loin des stéréotypes sexués, nous avons établi des constats de bonnes
pratiques sur l’égalité homme-femme, au sein de chaque service.  

Notre travail a été reconnu par le Conseil des Communes et Régions
d'Europe (CCRE) qui nous a invités à adhérer à la Charte européenne pour
l'égalité des femmes et des hommes dans la vie locale. 

A travers cette Charte, la Ville s’engage à véhiculer une image positive
dans ses services en évitant les clichés propres aux hommes et aux femmes.
La Ville va également développer l’accueil de stagiaires masculins au sein des
crèches pour l’apprentissage des métiers de la petite enfance. Le service
éducation va s’employer à mener des actions concrètes dans les écoles,
maisons de quartier et centres de loisirs sur le respect mutuel entre filles et
garçons à titre d’exemples. 

Convaincus de la place de la femme et de son rôle dans la cité, nous
avons pensé qu’il serait bien de lancer des actions symboliques chaque année
à l’occasion de la journée de la femme. 

Pour 2012, les femmes vous invitent à un forum d’échanges sur le thème
de la santé le samedi 10 mars 2012 au centre Pierre Cardinal. Au programme
de cette journée ; présentation de l’histoire des femmes en Haute-Loire, une
action prévention santé, une pièce de Théâtre, etc. Un marché de femmes
artisanes aura lieu ce jour-là place du Clauzel.

Nous souhaitons lors de cette journée intéresser toutes les femmes
qu’elles soient du monde urbain ou rural. Les hommes sont bien sûr très
attendus !

Nous vous attendons nombreux et nombreuses et espérons pouvoir
échanger avec vous.

Eliane Favre, Françoise Chassaing, Pierre Morin, Fabrice Breyton,
Catherine Chalaye, Michèle Michel, Caroline Barre
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Des élèves de l’école des Fraisses : l’âme du quartier.

Le quartier des Fraisses
À la jonction de quatre communes, cette zone résidentielle fait partie des quartiers
emblématiques de la cité, témoin d'un riche passé industriel et urbanistique.

A
u début des années 50,
Pierre-Maurice Sidem, direc-
teur des Tanneries du Puy,
lance la construction d'une
cinquantaine de logements

répartis en trois corps de bâtiments
parallèles sur les pentes du lieu-dit
“Chausson”, à l'arrière de l'hôpital
Émile-Roux. La cité dite “du Loup”, en
référence à l'animal emblème des
tanneries, voit ainsi le jour. Réservés
exclusivement à ses ouvriers, ces
pavillons orientés plein sud deviennent
l'eldorado de jeunes familles post-baby-
boom. Les familles sont nombreuses,
parfois de 10 voire de 12 enfants. Ils vont
à “La Ruche”, l'école située à l'emplace-
ment de l'actuel pavillon U du centre
hospitalier. Lorsqu'elles ne travaillent
pas aux tanneries, les femmes se
retrouvent au “bassin” et font couvige :
“la cité n'était pas aussi belle qu'au-
jourd'hui. Chacun achetait son grillage
et construisait sa clôture. Les hommes
s'occupaient de l'entretien des espaces

art & patrimoine
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Inauguration de la Cité du Loup � Cité Saint-Michel par l'Abbé Pierre en 1954 
(Archives le Foyer Vellave).
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verts et du bien collectif, ce qui donnait
lieu à un sacré casse-croûte. On venait
tous de la terre et on ne craignait pas le
travail avec parfois des mois avoisinant
les 250 heures” évoque
Pierre Brun, résident de la
cité du Loup. 
À l'hiver 1954, le Foyer
Vellave inaugure la cité
dite “Saint-Michel” en
présence de l'Abbé Pierre.
Située à une poignée de mètres à vol
d'oiseau de la cité du Loup, cette zone
pavillonnaire devient la première cité
HLM du Puy: “La cité Saint Michel était
en quelque sorte la jumelle de la cité du
Loup, bien que toutes deux n'aient rien à
voir. L'une était propriété privée des
tanneries, la seconde gérée depuis ses
origines par le Foyer Vellave, jusqu'à la
mise en vente de certains logements
dans les années 90” précise Jean-Louis
Goutredonde, résident de la Cité Saint-
Michel. À sa construction dans les
années 60, l'école des Fraisses, fera la
jonction entre les deux cités. À l'aube
des importants conflits sociaux du
milieu des années 70 qui touchent les
tanneries du Puy, les logements de la

cité du Loup sont mis en vente, le prix
indexé sur le nombre des loyers
versés. Certains ont la possibilité
d'acheter et de rester, d'autres non,

contraints de déménager. 
“La cité c'était comme une
grande famille. Les ouvriers
se connaissaient tous et
travaillaient ensemble. Se
séparer au bout de vingt
années de vie commune fut

un déchirement pour certains. Tout le
monde était logé à la même enseigne et
il n'y avait pas de place pour la jalousie”
confie Colette Brun.
À l'inverse de la cité Saint-Michel,
aujourd'hui fondue dans le paysage
alentour, la cité du Loup fait encore
figure de “camp retranché”. L'explosion
des quartiers de la Boriette et de
l'Ermitage, ainsi que l'urbanisation
exponentielle des communes voisines,
ont progressivement fait perdre à ce
quartier ce qui faisait son originalité et
son entité. Subsiste encore une poignée
de familles de tanneurs au soleil du
midi : “Avant il n'y avait que des prés et
des champs autour de nous. Le centre
ville était loin, très loin...”

>>> François PETIT 
“Fier d'être le doyen�

Je suis arrivé dans la
cité en 70 et non en 56,

car à cette époque les
cadres n'y avaient pas

droit. Premier ouvrier de
chez SIDEM, j'ai connu tous

les sites, depuis les couroiries de
Taulhac jusqu'aux 14 ponts. Pierre-
Maurice Sidem était  un homme juste.
Je l'ai connu trainant ses peaux dans
une remorque ! La construction de
cette cité, et plus tard l'achat des
biens, déduction faite des loyers,
furent de belles avancées sociales. 
Il y a une doyenne mais je suis fier
d'être le doyen de la cité.

>>> J-L GOUTREDONDE
A la cité St-Michel, les
familles étaient moins
nombreuses qu’à la
cité du Loup. On vivait
presque fenêtres et

portes ouvertes. Tous
les jeunes se retrou-

vaient le soir sur ce muret.
Parfois trente jeunes. On faisait

un peu de raffut, mais c'était la vie de
quartier. Qu'est-ce qu'on était bien, et
heureux surtout ! Les distractions
n'étaient pas les mêmes. Les parfums
de cette époque ont disparu (...) mais 
on a toujours l'ensoleillement et le
panorama. Je ne m'en lasserai jamais.

>>> Mélanie PAYS 
“L'école des
Fraisses : 
l'âme du quartier�

La cité du Loup était
pleine d'enfants. Une

famille de dix n'était
pas rare. C'était le bon

temps. Ça criait et ça jouait
à la sortie des classes. Une

vraie ruche. L'école des Fraisses était
l'âme du quartier ! Il y avait aussi
l'épicier, le boucher et le boulanger
qui passaient avant deux à trois fois
par semaine. Les temps changent
avec le supermarché à côté.  

>>> Hugo et Quentin
BOYER
“Il y a des loups
dans la cité !�

La cité est mon
lieu de vie. Elle est

grande mais petite
par rapport à d'autres

cités. Nous ne sommes
pas plus de quatre enfants. Mon papa
vit dans cette maison depuis quarante
ans. Il est allé comme moi à l'école des
Fraisses. Aujourd'hui je suis en 6e au
Rosaire et mon ancienne école me
manque. Mon petit frère Quentin pense
qu'il y a des loups la nuit dans la cité.

>>> Pierre BRUN 
“Le petit Nice� 

Je me souviens très
bien de l'inaugu-

ration de la cité par
l'Abbé Pierre en 54.

Pierre-Maurice Sidem
mériterait une statue au

Puy. Il était humain et faisait du social
avant l'heure. Jamais nous n'aurions
pu acheter ce logement si le prix de
vente n'avait pas été indexé sur le
nombre de loyers versés. 
On surnomme la cité du Loup “Le petit
Nice” car il y fait très chaud. Même
mon pin parasol s'y trouve bien ! 

>>> Colette BRUN 
“Tout le monde au
même rang�

Toute ma famille
travaillait aux

tanneries. Nous étions
neuf enfants. Nous

n'étions pas riches, mais
tellement bien dans ces nouveaux
logements avec douche. À la Cité du
Loup, toutes les familles étaient au
même rang, soudées les unes aux
autres. Il s'en est fallu de peu pour que
ma maman, alors veuve, puisse acheter
sa maison (...) mais elle a dû quitter la
cité pour le Val-Vert. Nous l'avons tous
très mal vécu, mais je suis revenue y
vivre avec mon mari. 

Paroles d’habitants... Paroles d’habitants...
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E
n 1999, Alan, Virgil et Giani, trois enfants
roumains de deux, trois et quatre ans étaient
adoptés par des familles de Blavozy, Chaspinhac
et Le Puy. Dès 2004, le jeune Giani propose à l'ani-
matrice de la résidence “L’Hort des Melleyrines”

du Monastier-sur-Gazeille, de confectionner des écharpes
pour les enfants roumains : “Tu devrais faire tricoter des
écharpes et des bonnets  parce que là-bas ils ont froid”.
La même année, une quarantaine d'écharpes s'envolent
pour la Roumanie, les bénéficiaires étant des enfants d'une
école maternelle d'un village situé à 30 km de Bucarest.
En 2011, plus de 1 200 ouvrages (pulls, gilets, écharpes,
bonnets, chaussettes…) gagnent les Carpates. “D'année en
année, des maillons se sont ajoutés à la chaîne (...) particu-
liers, résidents apportant leur soutien à la réalisation des
pièces confectionnées selon les possibilités de chacun. Les
dons de laine sont toujours les bienvenus, bien que nos
besogneuses œuvrent depuis 2004 avec des pelotes cédées”
précise Monique Liabœuf. 
Devant l'ampleur de l'action, l'association “Écharpes Velay
Roumanie” est créée en janvier 2010. Le 26 octobre dernier,
près de 90 m3 sont acheminés vers la Roumanie, la moitié
représentant du matériel médical cédé par l'APAJH 43,
intervenant pour la création en 2013 du premier centre 
d'action médico-social précoce (CAMSP) près de Bristita. 

Écharpes 
solidaires...

D
u 11 au 24 février, deux infirmières ponotes parti-
cipent au Students Challenge dans le cadre d'un
Rallye-raid solidaire éco-responsable. À bord
d'une 4L spécialement équipée, les deux jeunes
aventurières arpentent les pistes marocaines. Le

défi est de taille: parcourir 5000 kilomètres.
“Le stress monte petit à petit, c'est évident, mais nous
sommes impatientes. Nous redoutons la grosse panne
mécanique qui remettrait en cause la poursuite de l'aven-
ture, mais nous ne sommes pas seules sur le parcours et
notre véhicule sera vérifié sur le bivouac étape. Par contre
nous passerons une nuit dans le désert en autonomie (...)”
précise Caroline Raffier.
Au cours d'un stage de dix
semaines effectué auprès de
Caroline, infirmière libérale,
Anaïs Berger, élève de troi-
sième année de l'IFSI du Puy
propose à sa tutrice de
partager son goût de l'aven-
ture et des sports mécaniques. L'équipe se forme, l'envie de
relever le défi s'affirme: “Il s'agit d'un rallye humanitaire à
but écologique et économique, alliant sport, challenge et
aventure (...) Et oui, femmes au volant, aventures au 
tournant” rétorque avec humour Anaïs.
Basé sur des projets de développement durable, le Students
Challenge a pour objectif de fédérer les étudiants autour
d'enjeux environnementaux et humanitaires :“en devenant
des acteurs de la “Green Day”, journée dédiée à la création
d'une palmeraie, nous permettons à un village marocain de
relancer son agriculture et de lutter ainsi contre la désertifi-
cation. À l'occasion de ce périple, nous nous chargerons de la
plantation de dattiers achetés par nos soins auprès de 
l'association “Azeka France Maroc” suivant le nombre vendu
lors de nos recherches de sponsoring” conclut Caroline.  

L’aventure au
volant dans
les dunes

Couvige de tricoteuses solidaires.

Giani, Virgil et Alan, les trois enfants à l’origine du projet.

5 000 kilomètres en 4L à travers le Maroc pour Anaïs et Caroline.

rencontre avec…

“Il s’agit 
d’un rallye 

humanitaire 
à but écologique

et économique...”
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numéros utiles…

> URGENCES
Pompiers: 18
Police: 17�ou
0471040422
Gendarmerie:
0471045200
SAMU: 15
C.H. E. Roux:
0471043210
Clinique Bon-Secours: 
04�71�09�87�00
Centre antipoison: 15
Allo Écoute Ados 
Du�lundi�au�samedi�de
18h�à�21h�-�Numéro
gratuit :�0800�506692
GDF (sécurité�dépan-
nage) : 0471059494
EDF (sécurité�dépan-
nage) : 0810�33�30�43

> PHARMACIES 
DE GARDE
Dimanche 27 février:
Besqueut�-�Place�du�Plot
Le�Puy-en-Velay.�
Dimanche 6 mars:
Chabanon�-�1�route�Lyon,
Brives-Charensac.
Dimanche 13 mars :
Chamard�-�4�rue
Chaussade,�Le�Puy.
Dimanche 20 mars:
Chataignier�-�5�bis,�rue�
P.�et�M.�Curie,�Chadrac.
Dimanche 27 mars:
Grande�pharmacie�du
Velay�-�2�rue�Henri
Dunant,�Le�Puy-en-Velay.
Dimanche 3 avril :
Enjolras/Escudero
5,�av.�de�la�Mairie,

Espaly-Saint-Marcel.
Dimanche 10 avril :
Grande�pharmacie
centrale�-�2,�bd�Mal
Fayolle,�Le�Puy-en-Velay.
Dimanche 17 avril :
Lapayre/Soulier
Av.�Meschédé,�Le�Puy.
Dimanche 24 avril :
Lyotard�-�55,�bd�St-Louis,
Le�Puy-en-Velay.
Lundi 25 avril :
Mestre�-�25,�av.�Champs
Elysees,�Chadrac.
Dimanche 1er mai :
Montel/Durez�-�5,�av.�Mal
Foch�-�Le�Puy-en-Velay.
Dimanche 8 mai :
Moulin/Combronde�-
Avenue�Jeanne�d’Arc,
Vals-près-Le-Puy.

Dimanche 15 mai :
Pélissier�-�1,�bd�Mal
Fayolle,�Le�Puy.
Dimanche 22 mai :
Perrazi�-�2,�av.�Charles
Massot,�Vals.
Dimanche 29 mai :
Pigeon�-�Place�Toria,
Polignac.
Jeudi 2 juin:
Savajols�-�11�rue
Bonneville,�Aiguilhe.
Dimanche 5 juin:
Seguy�-�3,�place�du
Breuil,�Le�Puy.
Dimanche 12 juin:
Solelhac�-�8,�av.�Charles
Dupuy,�Brives-Charensac.�
Lundi 13 juin:
Villevieille�-�Val-Vert,�
Le�Puy.

Dimanche 19 juin:
Bauzac/Brives�-�34,�bd
Mal�Fayolle,�Le�Puy.�
Dimanche 26 juin:
Besqueut�-�Place�du
Plot,�Le�Puy.

> ACCUEIL
Office de tourisme:
04�71�09�38�41.
AVF : 0471091222.

> SERVICES PUBLICS
Mairie: 0471040740.
Numéro au service des
Ponots : 04�71�09�96�88.
Communauté d’agglo-
mération du Puy-en-
Velay: 0471043700.
SAE : 04�71�06�62�72.
BIJ : 0471040446.

Dimanche 4 mars à 15h
Théâtre
The Golden Gate
Quartet
Un après-midi sous le
charme d’un groupe
légendaire.

Jeudi 8 mars à 14h30 
et 19h30
Théâtre
La Fausse suivante
Une pièce du XVIIIe siècle,
écrite par Marivaux, pour
un public du XXIe siècle.

Samedi 10 mars
Place du Clauzel 
et salle Jeanne d’Arc
Paroles de femmes
Diverses animations dans le cadre
de la Journée de la femme et de la
Charte de la parité.

Du 13 au 31 mars
Bibliothèque municipale
Bestiaires à la “une” : Vialatte & Cie
Exposition d’œuvres et d’ouvrages
sur le thème du bestiaire. 

Mardi 13 mars à 19h30
Théâtre
Jazz à l’Entre-Actes
Soirée pour tous, musiciens improvi-
sateurs et public amateur de jazz.

Jeudi 15 mars à 18h30
Bibliothèque municipale
Le Bestiaire littéraire
Lecture spectacle par la Cie
“Lectures à la carte”.

Jeudi 15 mars à 19h30
Théâtre
ça reste en famille
Un excellent divertissement sur un
rythme dynamique avec Georges
Beller, Maurice Risch...

Mardi 20 mars à 10h et 14h30
Théâtre
Lola ou la vie détraquée
La Cie l’Estafette
propose un conte
moderne, une histoire
actuelle pour un public
familial.

Mercredi 21 mars 
à 18h30
Bibliothèque 
municipale
Le Bestiaire 
de Vialatte
Portraits lus par
Elizabeth Présumey. 

Vendredi 23 mars de 17h à 19h
Hôtel-de-ville
“Ville amie des enfants”
Cérémonie de signature de la 
labellisation “Ville amie des enfants”
par l’Unicef.

Vendredi 23 mars à 20h30
Théâtre
Maria Pereira “fado de Lisbonne”
Une magnifique alliance entre la
voix, les mots et la musique.

Dimanche 25 mars à 15h
Devant l’Office de tourisme
Zoologie fantastique Vialatte 
Balade-lectures dans la ville.

Du 30 mars au 1er avril de 10h à 18h
Hôtel-Dieu
Événement philatélique St-Jacques
Présentation du bloc de timbres sur
le chemin de Saint-Jacques.

Vendredi 30 et samedi 31 mars
Salle Jeanne-d’Arc
Forum des jobs d’été

Samedi 31 mars à 20h30
Théâtre
Confidences
J-L Roqueplan, seul en scène, pour
une pièce tendre et colorée.

Vendredi 6 avril à 20h30
Théâtre
Ensemble orchestral Mare Nostrum
Entre “Les Quatres saisons” de
Vivaldi et le double concerto pour
violon de Bach.

Samedi 21 avril à 20h
Gymnase Massot
Grand gala de boxe anglaise
Le traditionnel gala de boxe organisé
par le Boxing-club vellave : un
rendez-vous à ne pas manquer !

Jeudi 26 avril à 19h30
Théâtre
Quand l’entreprise s’emballe
La Cie Brainstorming revisite à sa
façon le monde de l’entreprise.

Le Théâtre 04 71 09 03 45 / Bibliothèque 04 71 02 46 10 / Musée Crozatier 04 71 06 62 44 
Office de tourisme 04 71 09 38 41 / Hôtel-Dieu et Pays d’art et d’histoire (PAH) 04 71 07 00 00
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Samedi 24 mars aura lieu le rassem-
blement des enfants des écoles

publiques et privées des 28 communes de
la Communauté d’agglomération dans la
cour de l’école Jeanne d’Arc pour fêter 
le Carnaval des enfants.
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et encore…
> Jusqu’au 12 mars aux
Ambassadeurs, place du Martouret 
Cécilia Stark, peintre et Jean-Pierre
Le Cann, sculpteur
Exposition. Entrée libre. 
> Jeudi 1er mars à 14h45 au ciné Dyke
Un chirurgien chez les mammouths
par le Dr Guy Lescure du C.H. 
Emile-Roux. Conférence UPT1.
> Les jeudis 1er mars, 5 avril et 
3 mai à 21h à La Mappemonde 
Jam-sessions coordonnées par Jazz
en Velay. Entrée gratuite.
> Samedi 3 et dimanche 4 mars à la
Commanderie Saint-Jean
Reliure, patchwork, peinture sur
soie, calligraphie...
Exposition par l’association Créalise.
> Dimanche 4 mars à 15h, 
rendez-vous sur le parking 
du C.H. Emile Roux
Laissez-vous conter Emile-Roux
Proposé par le PAH2.
> Mercredi 7 mars à 14h30 et 16h30
au Théâtre du Mayapo 
Motus minus
Tarifs : 4,50 € à 7 €.
Renseignements : 04 71 09 61 50.
> Jeudi 8 mars à 14h45 au ciné Dyke
Hitchcock fait de la résistance
par Paul Jeunet. Conférence UPT1. 

> Vendredi 9 mars à 21h 
au Théâtre du Mayapo 
Rose et Garou
Tarifs : 6 € à 12 €.
Renseignements : 04 71 09 61 50.
> Dimanche 11 mars à 15h, 
rendez-vous place du Clauzel 
devant l’Office de tourisme
Sur les pas d’Achille Proy
Balade découverte par le PAH2.
> Samedi 17 mars à 20h30 
au gymnase de Guitard
La nuit des arts martiaux
Entrée : 5 €, gratuit pour les -10 ans.
> Dimanche 25 mars à 15h au Théâtre
Javeiros fête ses 40 ans
Réservations : 04 71 09 03 45.
> Vendredi 30 et samedi 31 mars
dans le hall du Géant Casino de Vals
Côlon tour
Information sur le dépistage du
cancer du côlon.
> Jusqu’au 26 avril à la galerie J-C
Simon de l’Hôtel du département  
Nos aïeuls, ces héros
Exposition d’encre, craie sur toile de
jute de Christiane Chaponnière.
> Du 25 au 27 mai  
Les Toiles contemporaines
Festival de cinéma organisé par
l’association Panorama (voir page
Facebook de l’association).

Mardi 1er mai
Place du Breuil
15 km du Puy
Course pédestre de renommée
internationale (www.15km.fr).

Jeudi 3 mai à 19h30
Théâtre
Hänsel et Gretel
Un spectacle populaire inspiré du
conte éponyme des frères Grimm.

Jeudi 10 mai à 10h et 14h30
Vendredi 11 mai à 10h et 14h30
Théâtre
Hippolyte ou une vie de chien
Le Théâtre du Mayapo vous présente
son nouveau spectacle familial.

Mardi 15 mai à 19h30
Théâtre
Le Financier et le savetier
Un petit bijou d’opérette signé
Jacques Offenbach... 

Jeudi 24 mai à 19h30
Théâtre
José Luiz Barreto & Tanguisimo
Revivez toute l’histoire du tango
dans une communion parfaite entre
musique, chant et danse.

Jeudi 14 juin à 19h30
Théâtre
7 th Art Orchestra
Un vrai moment de fête avec les
plus belles musiques de films. 1 
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CHADRAC - LE PUY

Plus grand, plus pratique,
et toujours moins cher !


